



## ***DES PERSONNES TORTUREES AU COURS DU MOIS DE JUILLET 2022***

### **Une personne torturée en commune et province Rumonge**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 4 juillet 2022 indique qu'en date du 20 juin 2022, à la plage de pêche de Minago, commune et province Rumonge, Sylvestre Nduwimana, capitaine d'un bateau de pêche de Minago, résidant sur la colline Rutumo, commune et province Rumonge, a été tabassé à l'aide des fils électriques par Célestin Niyongabo alias Gabo, chef de la position marine située sise à Minago. En date du 10 juillet 2022, la victime a été conduite au CDS Minago où elle a été alitée après qu'elle ait été conduite au cachot de la zone de Minago et que des policiers ont refusé de le recevoir à cause de la gravité l'état de santé de Sylvestre. Selon des sources sur place, Sylvestre Nduwimana a été emmené par ce militaire à cette position pour la tabasser après avoir été accusée d'avoir volé chez ce militaire à Minago une somme de 150 mille fbu et 2 flashs disques en complicité avec un enfant du voisinage. Ce dernier a été attrapé en train de vendre ces objets volés et il a dénoncé Sylvestre comme étant le responsable du vol. Frédéric Sinkibakira, chef collinaire de Rutumo a confirmé les faits et a demandé que le présumé auteur assure la prise en charge médicale de la victime et qu'il soit traduit en justice.

### **Une personne torturée en commune Mugongo-Manga, province Bujumbura Rural**

En date du 15 juillet 2022, vers 20 heures, sur la colline Jenda Rural, zone Jenda, commune Mugongo-Manga, province Bujumbura Rural, Jean Niyongabo, domestique chez Alexandre Gikonyonzi, originaire de la colline Murago, zone Mubuga, commune et province Gitega, a été tabassé par Jean Claude Nibigira, Georges Nizigiyimana et Kwizera, tous membres de la milice Imbonerakure en patrouille. Selon des sources sur place, ces derniers ont volé une somme de 58 000 fbu à la victime qu'ils ont accusée de n'avoir pas une carte nationale d'identité. Selon les mêmes sources, Jean Niyongabo a été conduit à l'hôpital de Jenda pour des soins médicaux tandis que ces présumés auteurs ont été arrêtés et conduits au cachot du poste de police de Jenda.

## **Deux personnes de la composante sociale Twa torturées en commune Kayokwe, province Mwaro**

En date du 22 juillet 2022, vers 2 heures, sur la colline Gihinga, commune Kayokwe, province Mwaro, Paul Hatungimana et Déo Nshimirimana, tous de la composante sociale Twa et résidants au site Gihinga, ont été torturés par des membres de la milice Imbonerakure dont Gordien Munezero et Jean Marie, en patrouille. Selon des sources sur place, ces victimes ont été surprises en train de défoncer la porte d'un stock des pommes de terre appartenant à Munezero. Selon les mêmes sources, la police est intervenue et les a conduites au cachot de police étant dans un état critique. L'administrateur de la commune Kayokwe, Honoré Hatungimana, accompagnée par le commissaire de police de cette commune, Gérard Nahimana et Roméo, représentant du Commissaire Provincial de police a organisé une réunion à l'intention des habitant du centre Mwaro pour étudier l'état de sécurité dans cette province.

LIGUE ITC